

**INFORME – CAPACITACION BASES DE DATOS E INTERVENCION DE LOS  
CONTADORES PUBLICOS**

**AUTORES:**

**DANIEL ALEXANDER MARTINEZ ORTEGA**

**SAMARA JULIETH BURBANO MELO**

**JHOAN SEBASTIAN JOSA BOTINA**

**JOSE ALBERTO NOGUERA TIMANA**

**NATALIA ESTEFANIA PATINO NARVAEZ**

**PROFESOR:**

**CARLOS OMAR OJEDA LOPEZ**

**UNIVERSIDAD DE NARIÑO**

**FACULTAD DE CIENCIAS ECONOMICAS Y ADMINISTRATIVAS**

**ADMINISTRACION**

**3 DE MAYO DE 2025**

## INFORME

El lunes 19 de mayo nos encontramos los socios de aprendizaje: Daniel Martínez, José Noguera, Natalia Patiño, Samara Burbano y Sebastián Josa, para asistir a las reuniones organizadas por nuestro docente Carlos Omar Ojeda, estas reuniones se realizaron en el auditorio de nuestra facultad FACEA en el horario de 5:00 P.M a 7:00 P.M.

Primeramente, desde las 5 de la tarde, a las 6 de la tarde aproximadamente, empezó la capacitación acerca de las bases de datos a las que podemos acceder en la página web SAPIENS de la Universidad de Nariño; algunas de estas bases de datos son: 1. Legis-Ambito jurídico

2. e-libro

3. Dyna Med plus

4. EBSCO host

5. Enfermería al día

6. GALE

7. Legis- Gestion humana.com

8. ICONTEC

9. JSTOR

10. Legis- Arancel electronico

11. Legis-Comex

12. Legis-Xperta

13. MC Graw Hill

14. Ambientalex.info

15. Multilegis

16. Referencia-Latina

17. Science Direct

18. Scopus

Para acceder a estos recursos lo debemos hacer desde SAPIENS, luego nos dirigimos al icono llamado biblioteca y posteriormente al icono recursos

bibliográficos en donde se encuentran los distintos recursos que nos brinda la universidad, la validación se hace desde que entramos a estos recursos desde SAPIENS, algunos requieren registrarse con usuario y contraseña para acceder a varias funciones más, también es importante tener en cuenta nuestro correo institucional.



Como primer recurso se encuentra el "catalogo bibliográfico" el cual se puede utilizar para observar todo el material tanto físico como digital con el cual cuenta la universidad y sus distintas sedes, en este apartado podemos reservar libros para tenerlos físicamente, en cuanto a el alquiler de libros, es muy importante ser responsable con ellos ya que en caso de daños o devolverlos tardíamente, podemos ser multados monetariamente; también podemos leer libros digitalmente, tanto en la plataforma SAPIENS como en otras plataformas o bases de datos.

En SAPIENS, también podemos acceder al "repositorio de trabajos de grado", donde podemos encontrar los trabajos de grado físicos, los cuales solo llegan hasta el año 2018, esto se debe porque apartir de este año se empezó a tomar otras medidas como lo es la digitalización. Mediante la búsqueda avanzada podemos buscar los distintos trabajos de grado según nuestra necesidad ya sea según la carrera o el tema en específico.

Otro medio por el cual podemos acceder a más información es en el sistema de recursos digitales SIREN UDENAR, donde se publica toda la producción académica e investigativa de docentes y estudiantes.

Luego tenemos "las revistas electrónicas" en las cuales podemos encontrar todas aquellas producciones las cuales han sido donadas por otras universidades, y también se encuentran las revistas que tiene la universidad en producción propia

Por último, tenemos las "bases de datos por suscripción" aquí se encuentran todas las suscripciones con las que cuenta la UDENAR, son las que mencionamos anteriormente y son multidisciplinarias, las plataformas se incluyen con base en lo que los programas necesitan para una educación detallada y actualizada, estas bases nos son demasiado útiles ya nos permiten estar más actualizados y nos permiten conocer más información tanto de nuestra carrera como de otras.



después de la intervención de Juan Esteban Agreda, nuestros compañeros hicieron unas preguntas rápidas que Juan resolvió y dio fin a su socialización.

Posteriormente, nuestro docente Carlos Omar Ojeda nos introdujo a Lorena Estrada, egresada de la Universidad de Nariño y que ejerce como jefa de la oficina de contabilidad, ella vino acompañada de su compañero Santiago.

La intervención comenzó con Lorena contándonos un poco acerca de su vida y como llegó a ser escogida como jefa del área de contabilidad, después, nos felicitó por

haber logrado entrar a la Universidad de Nariño y por escoger el programa de contaduría pública, esta presentación fue breve y la socialización continuo con nosotros y nuestros compañeros haciendo preguntas interesantes e importantes, durante la duración de su intervención, ella nos cuenta que su aprendizaje ha sido bastante, ya que la contabilidad es una profesión muy dinámica, ya que siempre nos reta a mejorar y a capacitarnos, también nos dijo que es importante aprender de las experiencias de nuestros profesores y compañeros, pues la teoría la encontramos fácilmente navegando en internet, pero la interacción social y lo que podemos aprender con ella es igual sino más valioso que la teoría, este es un consejo realmente valioso ya que si miramos la realidad, muchas veces esta interacción nos puede ayudar en el ámbito laboral o a desarrollar proyectos que nos generen un bienestar económico y social.



Gracias a la intervención de Daniel Martínez, ella nos compartió las plataformas con las que se mantiene actualizada e informada, estas son:

1. Legis
2. Xperta

3. Actualícese

4. Impuestos con botas

En el sector público algunas de las páginas son:

1. Sedat

2. DIAN

3. Defensora del contribuyente

Nos cuenta que ella junto con Santiago son egresados de la primera promoción de Contaduría Pública en el año 2016-17 y que es muy importante especializarse en algún ámbito, como lo puede ser lo tributario, ya que es muy importante, ella en lo personal, eligió una especialización en gerencia de proyectos

Hablando un poco mas de su vida personal, nos comenta que se decidió por la contaduría debido a que siempre considero que era buena con los números; despues de graduarse de la universidad, empezo a ejercer en el sector privado y dice que difiere bastante de el sector publico en el que ejerce ahora, ella se ha rodeado de gente con experiencia, por esto nos aconseja el ser pragmáticos, debemos ayudarnos entre nosotros y no vernos como rivales. Para acabar con su intervención, nos regala otro consejo, el cual es administrar de forma eficiente nuestro tiempo, ya que la contaduría requiere mucho tiempo y debemos ser muy organizados con este.

Por parte de Santiago, nos comenta lo siguiente:

El actualmente esta ejerciendo en la oficina de contabilidad y desempeña funciones tributarias, también participo en la oficina de revisoría de cuenta a través de una monitoria, posteriormente se vinculo mediante contrato y “no ha dejado la Universidad hace 14 años”.

Fue muy afortunado ya que la Universidad de Nariño empezó a ofrecer el programa de contaduría publica justo cuando él podía entrar a la universidad, esto porque en anteriores años no se ofrecía este programa; por temas de tiempo, su intervención fue bastante breve, pero nos ayudo bastante a comprender lo que es ejercer y que, aunque la carrera es de muchos retos y sacrificios, debemos apreciarla y estar conscientes de estos.



## **CONCLUSIONES**

Ambas intervenciones fueron muy valiosas, una para saber mas de nuestra universidad y los beneficios que nos ofrece, la segunda para entender los retos que nuestra carrera pone en la mesa, además de como enfrentarlos, siendo contadores mucho más capaces y competentes.